
Discours prononcé lors le la présentation des vœux du maire à la population, le 6 
janvier 2023 

Chers amis, 

Après trois années particulièrement éprouvantes à bien des égards, toutes 
marquées par des catastrophes humanitaires, économiques sans précédents, nous 
entamons 2023 avec d’avantage d’espoir et d’optimisme, en tout cas, je l’appelle de 
tous mes vœux, et avec moi l’ensemble du Conseil Municipal. Vivre dans ce monde 
déréglé ne doit pas nous empêcher de croire que demain peut être meilleur, encore 
faut-il ne nous fassions tout pour essayer de l’améliorer, chacun à notre niveau.  

En cette cérémonie des vœux, ma pensée va, tout d’abord, aux personnes et aux 
familles les plus démunies qui luttent chaque jour pour faire face aux multiples 
charges qui pèsent toujours plus sur leurs épaules. C’est en agissant avec 
beaucoup de solidarité que nous pourrons, ensemble, surmonter ces épreuves, 
laisser derrière nous cette période si compliquée pour les familles, les artisans, les 
entreprises, les commerçants mais aussi toutes les collectivités et forces vives de 
notre territoire. Oui, nous devons rester solidaires pour que nos propres exigences 
ne puissent pas porter atteinte à l’intérêt commun, cet intérêt que nous devons, au 
contraire, tous privilégier afin de nous tourner positivement vers l’avenir. 

C’est dans ce sens que les élus, le personnel municipal et moi-même agissons. 
Nous œuvrons tous avec beaucoup de dévouement et d’investissement pour 
répondre au bien-être de tous les Roquecourbois.  

Je veux exprimer en mon nom et en leurs noms, tous nos vœux de bonheur, de 
réussite et de prospérité à vous-mêmes ainsi qu’à tous ceux qui vous sont chers. 
Nous tenons, plus que jamais en raison du contexte, à vous souhaiter une année 
pleine de santé pour vous et vos proches.  

L’époque des vœux est traditionnellement une période qui nous permet de nous 
retrouver, de nous rencontrer, d’échanger sur les bons moments de l’année écoulée 
et sur les projets de l’année à venir. Malheureusement, depuis deux ans, l’épidémie 
de Covid en a décidé autrement. Cette crise sanitaire nous a obligés à nous 
adapter, et à nous réinventer, pour que nous puissions garder le contact et 
continuer à vous informer. C’est ce que nous avons fait par le biais de la lettre du 
maire, du bulletin municipal (l’incantaïre), de la liste de diffusion via le mail et aussi 
l’application panneau pocket... Mais ce soir c’est avec un plaisir immense, partagé 
par vous tous j’en suis convaincue, que je peux à nouveau m’adresser à vous de 
vive voix.  

C’est dans une situation inédite que la nouvelle équipe municipale a pris ses 
fonctions en juillet 2020, sous des contraintes sanitaires fluctuantes et pénalisantes. 
Notre priorité, pendant ces deux dernières années et conformément à nos 
engagements, aura été de rester au plus près de vos besoins et de répondre à vos 
difficultés éventuelles, sans toutefois perdre de vue nos projets structurants pour la 



commune. Ils sont à ce jour au nombre de 2, ce qui nous amènera à l’aube de 2026, 
compte tenu des décalages temporels liés aux demandes de subvention.   

En 1, notre réflexion a porté sur notre gestion de l’eau potable, qui vous le savez, 
est pour nous une préoccupation majeure, étant donné la vétusté de notre réseau et 
la faiblesse de notre alimentation unique et principale, conséquence des 
sécheresses successives et des dégâts causés par les inondations de 2018. Et oui, 
malheureusement, nous en subissons encore les conséquences. Aussi, avons-nous 
travaillé pour améliorer de ce service précieux et indispensable :  

- Réparation et surveillance des fuites par nos agents techniques auxquels je 
demande une surveillance accrue de notre réseau, ce qui croyez-le, leur 
prend beaucoup de temps.  

- Changement de la conduite principale, en septembre dernier, allant du 
Château d’Eau jusqu’au carrefour de la route de Montbrun et de la route de 
Castelnau, c’est la tranche 1 de la rénovation de toutes les conduites du 
Centre Bourg.  

- Projet de rattachement à l’alimentation en Eau Potable venant de Termes, 
alimentation gérée par le syndicat SIARO, et que nous avons appelé notre 
Plan B. En effet, cette alimentation, protégée et sécurisée, arrive déjà jusqu’à 
St Couat d’Aude et il faudra prolonger la conduite. Les demandes de 
subventions pour nous aider à le financer sont en cours. Si tout va bien, les 
travaux pourraient débuter en 2024. 

Conséquence de ce travail : notre réseau d’eau potable se porte plutôt bien et notre 
consommation est très raisonnable. Je vous remercie d’ailleurs de votre 
collaboration lorsqu’il s’agit, à notre demande, de réguler celle-ci pour éviter les 
manques. Je remercie également nos partenaires financiers que sont le 
Département et l’État pour nous avoir soutenu financièrement dans les projets de 
réhabilitation. 

En 2, notre réflexion porte sur l’aménagement du village, et tout est en cours 
d’étude : 

- Sur le plan de la sécurité tout d’abord avec des rétrécissements aux entrées 
du village. Celui de la route de Puichéric étant fait, ceux de la route de 
Montbrun et de Castelnau sont actuellement, en cours d’étude de faisabilité. 
Des passages pour piétons, des ralentisseurs et de nouveaux parkings 
également ;  

- Ensuite sur le plan du cadre de vie, nous préparons l’aménagement du 
boulodrome, lieu de plus en plus prisé pour nos rencontres festives ; Viendra 
ensuite l’aménagement de notre salle des fêtes (toilettes et cuisine à l’intérieur 
et réhabilitation de l’étage) 

- Enfin sur le plan des économies d’énergie avec le remplacement de 
l’éclairage public dans les lotissements des Hieros 1 et 2, (demande de 
subvention en cours) et l’extinction de l’éclairage public la nuit (effective 
depuis la mi-novembre 2022) 
 



Résultat de ce travail : un village accueillant et sécurisé, répondant aux normes 
environnementales et soucieux de son cadre de vie. Ce que nous apprécions tous, 
je n’en doute pas.  

Bien entendu, en parallèle de ces projets structurants qui nous demandent de la 
patience et croyez-le, beaucoup de travail, nous veillons à la tranquillité et à la 
bonne marche du village. La mise en service des Centrales photovoltaïques, celle 
de l’antenne Free, le passage de la Fibre ont été pour nos nerfs et nos routes très 
éprouvants, ayant nécessité de notre part, et de la mienne en particulier, une 
attention constante avec des coups de « gueule » réguliers. Oui, chers concitoyens, 
ce n’est pas parce que nous sommes un petit village et que le Maire est une femme, 
que les entreprises et ces grands groupes peuvent se permettre de faire n’importe 
quoi au détriment de notre vie quotidienne. Je puis vous assurer qu’ils ont trouvé à 
qui parler, et que ce que nous avons subi a été un moindre mal. Merci en tous les 
cas de votre patience et de votre soutien dans ces moments-là. Nous en voyons le 
bout, et il nous appartiendra ensuite, dans la continuité logique de nos projets 
d’amélioration de notre cadre de vie, de réhabiliter nos voiries sérieusement mises à 
mal, ces 2 dernières années. Vous comprendrez aisément pourquoi aucune 
réhabilitation n’a été entreprise sur celles-ci jusqu’à présent.  

Ces points principaux n’excluent en rien les actions de tous les jours qui sont 
réalisées par le personnel communal tant technique qu’administratif que je remercie 
pour leur efficacité et leur engagement. Ils n’excluent en rien non plus les actions 
culturelles et festives de nos deux associations : Roquevillage et Roquecourbe 
Loisirs, qui dynamisent et embellissent notre village, en nous offrant des animations 
de qualité. Ils n’excluent en rien non plus la volonté que nous avons au sein du 
Conseil Municipal de protéger notre village et de le rendre le plus accueillant 
possible. J’en profite pour souhaiter la bienvenue à nos nouveaux concitoyens et je 
leur dis qu’ils ont bien fait de choisir notre jolie commune pour lieu de vie. J’espère 
que nous les aurons convaincus d’y rester. 

J’ai également une pensée émue pour nos disparus, qui manquent beaucoup à 
notre vie de tous les jours : Yvette Ribaute, notre bibliothécaire bénévole, Bernard 
Bayre, notre ami conseiller municipal et mon adjoint, Georges Ormières, dit Jojo, 
figure du village et ancien maire, Maria Voets, artiste… et tous les autres, et tous les 
vôtres aussi… Je me réjouis bien sûr des naissances nombreuses au sein de notre 
village. Nos rues vont raisonner de leurs rires et de leurs facéties. Ça me réchauffe 
le cœur et m’incite à faire ce qu’il faut pour leur avenir.   

Pour conclure, je voulais vous présenter l’ébauche du site de Roquecourbe-
Minervois qui sera très bientôt parfaitement opérationnel et qui vous apportera 
encore plus d’informations sur la vie de notre village.  

Les élus qui m’entourent et moi-même vous présentons à nouveau tous nos vœux 
de bonheur et de santé. Nous vous donnons rendez-vous pour de prochaines 
réunions publiques qui nous permettront de vous présenter plus en détails les 
projets d’aménagement évoqués rapidement ce soir. Nous pourrons ainsi partager 



nos idées. En attendant, l’équipe municipale que j’ai l’honneur de conduire va 
poursuivre son action avec optimisme et détermination. 

Prenez soin de vous et de vos proches. Restons unis. Restons solidaires. Restons 
confiants. 

Très bonne année 2023 ! 


